

GebärdenSache Newsletter



**Jetzt anmelden zu unserem
Bildungskongress!**

Liebe:r {{ contact.VORNAME | default :
"Gebärdensprach-Community" }},

Endlich ist es soweit: Wir schalten die Anmeldung
von unserem Bildungskongress frei und verraten
erste Inhalte. Außerdem erzählen wir dir:

- **Unsere Generalversammlung: Das ist passiert**
- **Gebärdensprachworkshops für Kinder: So geht's:** Gastbeitrag von Julia Saarinen
- **Volksanwaltschaft 2024: Wichtige Entwicklungen für gehörlose Betroffene der Heimopferrente**
- **Gebärdensprachavatare am Donauinsselfest: Kritik vom ÖGLB**

*Hast du Ideen, Hinweise, Veranstaltungen oder
Vorschläge für unseren nächsten Newsletter? Dann
melde dich bei newsletter@oegl.b.at.*

Viel Spaß wünscht dir,
Helene Jarmer
Präsidentin des ÖGLB

**Jetzt anmelden zu unserem
Bildungskongress!**



Zum Nachlesen: Heute ist es soweit: Wir schalten die Anmeldung von unserem Bildungskongress frei und verraten erste Inhalte. Noch mal zur Erinnerung: Der Bildungskongress findet am Freitag, den 12. und Samstag, den 13. September dieses Jahr statt.

Über den Inhalt beim Bildungskongress können wir jetzt auch schon was verraten: Wir werden über die Verankerung der Gebärdensprachen in europäischen Bildungssystemen sprechen und was das für eine inklusive Gesellschaft bedeutet. Eingeladen sind die Gehörlosen- und Gebärdensprachcommunity, Pädagog:innen und Wissenschaftler:innen aus Österreich, Deutschland und der Schweiz.

Mehr Infos zu den Abendveranstaltungen, Persönliche Assistenz, Kinderbetreuung und Jugendprogramm findest du auf unserer Webseite zum Bildungskongress.
Die Tickets sind leider begrenzt. Das heißt: Jetzt, schnell anmelden!



ZUR ANMELDUNG VOM BILDUNGSKONGRESS

Unsere Generalversammlung: Das ist passiert



Zum Nachlesen: Wie jedes Jahr fand wieder die Generalversammlung des ÖGLB statt. Für die Abhaltung wechseln sich die neun österreichischen Bundesländer ab. Heuer trafen sich die Mitglieder im schönen Vorarlberg. Auf der Agenda stand die Neuwahl des Vorstands. Der ehemalige Vorstand bleibt weiterhin im Einsatz und wurde um ein neues Mitglied erweitert. Wir freuen uns Paulina Spelbrink im Vorstand begrüßen zu dürfen. So ist die Verbandsarbeit für die nächsten vier Jahre wieder sichergestellt...



Bildbeschreibung: Bei unserer Generalversammlung wird demokratisch über den ÖGLB-Vorstand und dessen Projekte entschieden.

[WEITERLESEN ...](#)

Gebärdensprachworkshops für Kinder: So geht's
 Gastbeitrag von Julia Saarinen



Zum Nachlesen: Seit 19 Jahren tourt Julia Saarinen mit Workshops zum Thema Gebärdensprache und Gehörlosigkeit durch Schulen und Kindergärten. Die 800. Jubiläumsveranstaltung fand am 28. März 2025 in der Privatschule Mary Ward in St. Pölten statt.

Julia Saarinen ist noch genauso motiviert wie 2006, als sie in der Volksschule ihres Heimatortes Hafnerbach den ersten Workshop hielt. Seitdem bietet sie Sensibilisierungs-Workshops zu den Themen Gebärdensprache und Gehörlosigkeit für ein junges Publikum an. Unterstützt wird die engagierte Niederösterreicherin dabei von Olaf Hoppel, dem gehörlosen Hasen mit den längsten Hasenohren der Welt: Spielerisch und mit viel Humor nähert sich Julia Saarinen dem Thema. Sie veranschaulicht, wie Kommunikation zwischen hörenden und gehörlosen Menschen funktioniert und schafft es mit ihrer Arbeit, Verständnis für Gebärdensprachnutzer:innen zu wecken und eventuelle Berührungspunkte abzubauen...

WEITERLESEN...



Bildbeschreibung: Bei den Workshops von Julia Saarinen lernen Kinder spielerisch Gebärdensprache. Foto von Julia Saarinen.

MEHR INFOS ZU DEN WORKSHOPS



Volksanwaltschaft 2024: Wichtige Entwicklungen für gehörlose Betroffene der Heimopferrente



Zum Nachlesen: Die Volksanwaltschaft hat ihren aktuellen Bericht für das Jahr 2024 vorgelegt. Besonders relevant für gehörlose Menschen ist darin die Heimopferrente, die als symbolische Wiedergutmachung für Opfer von Gewalt und Missbrauch in Kinderheimen, Jugendwohlfahrtseinrichtungen und ähnlichen Institutionen gewährt wird. Diese beträgt ab dem Jahr 2025 monatlich 421,60 Euro, 2024 hat die Heimopferrente 403,10 Euro betragen. In den vergangenen Jahren haben zahlreiche gehörlose Menschen...

„
„Auf die Heimopferrente kann man nicht oft genug hinweisen, denn wahrscheinlich gibt es immer noch viele Betroffene, die Anspruch hätten, aber nichts davon wissen.“

Bernhard Achitz, Volksanwalt
(Foto: Volksanwaltschaft / Photo Simonis)



[WEITERLESEN ...](#)

Gebärdensprachavatare am Donauinsselfest: Kritik vom ÖGLB



Zum Nachlesen: Das Donauinsselfest ist ein jährliches Highlight der Stadt Wien. Während drei Tagen finden gratis Konzerte von großartigen Musiker:innen auf der Donauinsel statt. Es ist das größte kostenlose Open-Air-Festival Europas und lockt jedes Jahr 3 Millionen Besucher:innen an – Wahnsinn!

Heuer findet das Donauinsselfest vom 20. bis 22. Juni statt. Unter dem Motto „Deine Insel. Echte Momente.“ feiert das Donauinsselfest sein 42. Jubiläum und setzt dabei einen besonderen Fokus auf gelebte Inklusion und Barrierefreiheit.

Wir vom Österreichischen Gehörlosenbund begrüßen ausdrücklich, dass Menschen mit Behinderungen verstärkt Zugang zu Kulturveranstaltungen erhalten sollen. Das ist ein wichtiger Schritt – doch wie dieser Schritt konkret umgesetzt wird, entscheidet darüber, ob es sich um echte Inklusion handelt oder lediglich um symbolische Gesten...

[WEITERLESEN...](#)



Danke fürs Zuschauen und Lesen.

Haben Sie Ideen, Hinweise, Veranstaltungen oder Vorschläge für unseren nächsten Newsletter? Dann melden Sie sich bei newsletter@oeglb.at.

Sie möchten Werbung bei uns schalten? Für Werbeanfragen wenden Sie sich bitte an publicrelations@oeglb.at.

Liebe Grüße,
Helene Jarmer
Elisa Leclerc
vom ÖGLB



Österreichischer Gehörlosenbund
Waldgasse 13-15
1100 Wien



www.oeglb.at
newsletter@oeglb.at

Diese E-Mail wurde an {{ contact.EMAIL }} versandt. Sie haben diese E-Mail erhalten, weil Sie sich beim ÖGLB angemeldet haben.

[Abmelden](#)



© 2024 ÖGLB